

Correos.—SALIDAS.

Para Palma los miércoles á las 6 de la tarde el vapor «Menorca.»
 Para Barcelona con escala en Alcediá todos los domingos á las 8 de la mañana el vapor «Puerto-Mahón.»
 Para Ciudadela diariamente á las 2 de la tarde el coche-correo.

EL BIEN PUBLICO.**Correos.—ENTRADAS.**

De Palma los martes por la mañana el vapor «Menorca.»
 De Barcelona y Alcediá los jueves por la tarde el vapor «Puerto-Mahón.»
 De Ciudadela diariamente á las 11 de la mañana el coche-correo.

Redaccion y Administracion, Calle del Bastion núm. 39.

Precio de suscripcion, 6 reales vn. al mes toda la Isla.

Seccion de noticias.**GUERRA DE ORIENTE.**

Desde el día 11 está en poder de los rusos el gran reducto de Grivitzá, llave táctica de la línea turca de Plewna. Los que conservan el croquis que publicamos en nuestro número del 6, pueden hacerse cargo fácilmente de la posición de aquellas obras, ante cuyos muros se estrellaron el 30 de julio 20 batallones del ejército de Krüdener. Las primeras líneas de trincheras que se extienden desde Bukova hasta Radisovo, apoyándose en la población que da nombre al famoso reducto, habían sido ocupadas con anterioridad por las columnas de ataque. Estas operaciones han costado ya mas de 5000 hombres á los invasores, segun se anticipa á decir un despacho de San Petersburgo, en el cual se refieren las cosas sóbriamente, sin hacer alusion ninguna á las pérdidas del enemigo.

Calcúlase en 75.000 hombres próximamente las fuerzas con que Osman-Pachá defiende á Plewna, y en 300, poco mas ó menos, el número de sus piezas. El príncipe Carlos dispone de 80.000 infantes, 10.000 caballos y 250 piezas de batalla, en cuyo número no entra la gruesa artillería de sitio.

Un despacho del mayor inglés Forbes, el mas autorizado entre los corresponsales militares de la prensa europea, da preciosas noticias sobre el estado de las cosas antes de comenzar el ataque. Mister Forbes ha recorrido la línea de Plewna y no habla por referencias. Siguiendo en nuestro croquis la forma de una herradura cuya convexidad vuelve hácia el Este. Plewna está á retaguardia en la parte abierta de la herradura. Las líneas de los rusos forman una curva paralela á la del enemigo, de Sur á Nordoeste. El ala izquierda apoya su cabeza en la carretera de Loftcha, y las tropas que la componen ocupan Bogot, Slatina, Vladina, Tutehenitsa, Pelischat y Zgalintse. El centro y cuartel general están en Poradim. El ala derecha, mandada por el general Krüdener y formada de tropas mixtas, se extiende desde la carretera de Biela hasta Rynoba-Riben, donde se ha echado un puente sobre el Vida. La extrema derecha y extrema izquierda operan al Noroeste y Sudoeste de Plewna, tendiendo á confluir en caso de victoria sobre el camino de Sofia.

Dice el comandante Forbes que los rumanos estaban frente á las posiciones mas fuertes del enemigo en número de 28.000 hombres, mientras habia 50.000 rusos dispuestos al ataque del lado mas débil. De aquí puede deducirse, como añade el corresponsal inglés, que los rumanos están encargados de movimientos falsos, y que todo lo que puede pedírseles es que se mantengan bien, mientras las columnas rusas hacen esfuerzos repetidos para apoderarse de las posiciones del Sudeste.

Era esta la disposicion de las cosas á fines de la semana pasada, cuando el emperador Alejandro, el gran duque Nicolás y el príncipe Carlos recorrían las líneas, que casi pudiéramos llamar de sitio, ordenando los últimos preparativos de ataque. Generalizada la lucha el 9, y favorable desde el primer momento para los rusos, el telégrafo, que se alimenta principalmente con noticias de Constantinopla, de Viena y de Londres, ha hecho poco por informarnos del curso de los acontecimientos, aunque por alguno de sus despachos y por los de nuestro

servicio particular venimos al cabo conociendo los progresos del ataque.

Las líneas rusas han ido avanzando metódicamente en arcos paralelos, y el día 11, tomado el reducto de Grivitzá, no las separaba de Plewna mas que una distancia de dos kilómetros y medio, ó dos kilómetros solamente, como anunció aquella noche nuestro corresponsal en Bucharest Sr. Rodriguez.

La caída de Plewna parece, pues, inevitable, si operaciones inmediatas emprendidas en otras líneas no vinieran á paralizar los progresos ya obtenidos en aquella. ¿Se creará por fin en lo que hemos dicho tantas veces, viendo ahora á los demás generales turcos permanecer desde hace ocho dias en la inaccion, y con 150.000 hombres bajo su mando dejar aislado á Osman-Pachá hasta que consuma su último cartucho y pierda su última esperanza? ¿Es acaso el ataque de Plewna una operacion de sorpresa que no hayan podido prever Mehemed-Alí ni Suleyman? ¿No han tenido tiempo, desde el 6 en que principió el combate de artillería hasta el 13, en cuya fecha se les supone dispuestos por fin á moverse, para llamar sobre sí á un enemigo que no está muy sobrado de fuerzas?

Hoy dicen las Agencias que Mehemed-Alí marcha ó va á marchar hácia Biela, y que Suleyman se propone pasar los Balkanes para caer entre Biela y Plewna. Aunque estas operaciones fueran posibles y estuviesen ya decretadas por el famoso comité directivo de Constantinopla, llegarán tarde probablemente, como casi todos los esfuerzos desordenados é independientes entre sí de la ofensiva turca.

Hace tiempo que Suleyman-Pachá hubiera debido desprenderse de la mayor parte de sus fuerzas para reforzar ó salvar la línea de Plewna; lo hemos dicho repetidas veces, y cada día se hace mas evidente la certeza de esta opinion, que no es solo nuestra, sino de cuántos militares se ocupan de la guerra en la prensa inglesa y alemana.

Si la fortuna vuelve á tener favores para los turcos, neutralizando como hasta aquí con alguna que otra pequeña ventaja parcial sus grandes reveses, no será ciertamente por la habilidad en el mando, sino por el valor inapreciable de esos soldados y por los errores de un adversario demasíadamente confiado en sus recursos.

De uno ó de otro modo, la lucha que ahora se sostiene en Plewna será decisiva respecto de la campaña actual.

La victoria de los rusos no dejaría en sus manos para antes del invierno, como anoche dijo un periódico, toda la Turquía europea, menos las orillas de los Dardanelos y del Bósforo: que eso es simplemente un disparate militar y geográfico, pero les permitiría establecerse sólidamente en la Bulgaria, asegurar de un modo decisivo su base de operaciones, dominar casi toda la cordillera de los Balkanes, despejar su flanco derecho hasta la frontera de Servia, país aliado; volver la atencion al cuadrilátero, dos de cuyas plazas podrían ser sitiadas durante el invierno, y tenerlo todo dispuesto para una campaña de primavera en la Rumelia, si la diplomacia no se interpone antes entre Constantinopla y sus ejércitos.

La derrota trastornaría en cambio los planes de invasion, arrebatando á los rusos casi todos los frutos de su campaña actual, y modificando sus líneas hasta el punto de no dejarles en la Bulgaria mas

que lo necesario para acampar á la defensiva. Esto (téngase bien en cuenta) si Osman-Pachá no repitiera despues de la victoria el error que ya cometió en ocasiones anteriores, privándose, como entonces, de las consecuencias estratégicas de su triunfo.

(«Imparcial.»)

PROCLAMA DEL PRINCIPE CARLOS.

Hé aquí la proclama que el príncipe Carlos dirige á los rumanos:

«Gran cuartel general.—Alta orden del día.—Soldados, hace un año que la lucha entre los turcos y los cristianos pone en peligro nuestras fronteras.

El país os llama para defenderlas. A ese grito habeis abandonado vuestros hogares con la voluntad de hombres que comprenden que de su abnegacion depende la existencia del Estado rumano.

Mientras los ejércitos luchaban léjos de nosotros y no nos veíamos amenazados sino de los ataques de bandas dedicadas al pillaje, podíamos limitarnos á defender nuestras comarcas; pero hoy la guerra se aproxima á nuestro suelo.

Si los turcos vencieran, seguro es que invadirían nuestro país, trayendo la matanza, el saqueo y la devastacion.

En esta situacion, y para preservar á Rumania contra tales agresores, debemos ir á combatirlos en su propio territorio.

Soldados rumanos, sabeis cuanto ha sufrido vuestra patria durante mas de doscientos años, cuando se os habia privado de todos los medios para defender virilmente sus derechos en los campos de batalla.

Hoy teneis ocasion de demostrar de nuevo vuestro valor. La Europa tiene sus ojos fijos en vosotros.

Adelante, pues, con el corazón de verdaderos rumanos; que el mundo nos juzgue por nuestros hechos.

Principiamos otra vez las gloriosas luchas de nuestros antecesores, al lado del valiente ejército de una de las primeras potencias del mundo. El ejército rumano, aunque poco numeroso, se distinguirá, bien lo sé, por su bravura y disciplina, conquistando así para la Rumania el rango que en otros tiempos tuvo y que le pertenece entre las naciones europeas.

Esa es tambien la conviccion del augusto emperador de Rusia, y por eso, no solo combatirán los rumanos junto á los rusos, sino que se me ha confiado el mando superior de los dos ejércitos de Plewna.

Ese honor refleja en honor del país y en honor vuestro.

Haced ondear otra vez con gloria la bandera rumana en los combates, en los campos donde nuestros padres fueron por siglos los defensores de la fé y la libertad.

¡Adelante, soldados rumanos, adelante! que pronto volvereis al seno de vuestras familias y de vuestra patria entre las aclamaciones de la nacion entera.—Carlos.»

EL COLERA MORBO ASIATICO.

Génova, Marsella y todas las plazas de comercio que están en relaciones con Oriente, se han impresionado por haberse sabido que el «Correze» buque

de vapor que venia á Europa desde Saigon (Cochinchina) traia á bordo el cólera. En Tolon se toman disposiciones marítimas, y se han enviado dos buques de guerra á las aguas de las islas Hyeres con órden de detener el «Correze» traspasar los pasajeros y la tripulacion, y echar el buque á pique, cañoneándolo en la línea de flotacion.

El servicio médico cuarentenario del Egipto ha hecho inútiles todos estos preparativos. Cuando se ha sabido por el cable eléctrico del mar Rojo que á su llegada á Aden el transporte francés llevaba el cólera á bordo, y que de 770 hombres, habia tenido 50 muertos y tenia 150 enfermos, tomó disposiciones para prohibirle el pase por el canal de Suez; y en efecto, un buque apestado no habria podido pasar ese estrecho sin peligro de propagar el contagio.

De Suez escriben con fecha 26 de agosto:

«El vapor francés «Correze» partió ayer para Gebel-Thor, punto que se le ha designado para pasar la cuarentena. El establecimiento de un lazareto en dicho punto ofrece ventajas y comodidades. Los pasajeros y los soldados están allí bien instalados, y no salen de Gebel-Thor hasta despues de curados y cuando ha desaparecido ya todo peligro.

El periódico «La Italia» habla de una cuestion que, en su entender, puede poner en peligro las buenas relaciones de nuestro país con la Santa Sede. Consiste, al decir de aquel periódico, en que, al amparo de la Constitucion, que establece la libertad de cultos, se han abierto en algunas localidades escuelas mistas, que podrán ser frecuentadas por los jóvenes de distintas religiones, y contra cuyo hecho ha representado el nuncio de Su Santidad, por estar en pugna con el art. 2.º del Concordato. Añade «La Italia» que el gobierno español contestó al nuncio que ese artículo fué objeto de negociaciones cuando se trató de introducir en la Constitucion el art. 11, que proclama la libertad de cultos; que la Santa Sede hizo entónces concesiones; que la Constitucion fué votada y promulgada, y el gobierno debe naturalmente observarla; que el nuncio está preparando una contracontestacion, en la que tratará de demostrar que la libertad de cultos no justifica la creacion por el gobierno de escuelas mistas, y que la controversia amenaza durar largo tiempo.

«Nosotros, dice «La Correspondencia», creemos que esta cuestion, si tal nombre puede dársela, no turbará las buenas relaciones de España con la Santa Sede, y que tendrá una solucion satisfactoria, que deje á salvo los respetables intereses á que pudiera afectar.»

MADRID 11 DE SETIEMBRE.

El viaje del señor Cánovas al Escorial ha tenido por objeto presentar á la firma de S. M. los nombramientos de capitan general de Puerto-Rico y director de artillería á favor de los generales Laserna y conde de la Cañada.

—En París ha muerto de hambre una mujer en cuyo poder se han encontrado dos billetes de á mil francos, doscientos francos en oro y dos obligaciones al portador de doscientos veinticinco francos cada una.

—El señor Castelar ha llegado á Biarritz.

—El dia 15 se embarcarán en Cádiz en vapor extraordinario 1,400 soldados de infantería de marina con rumbo á Cuba.

—Escriben de Sos que ha sido secuestrado el joven sacerdote don Wenceslao Sendas. Diríjase el viérnes al caserío de Sofuentes para hacer noche allí y decir misa al dia siguiente, cuando á la mitad del

camino, sobre las dos y media de la tarde, le asaltaron dos hombres armados, vendáronle los ojos, y lo llevaron á un espeso monte llamado Valdoscura, donde existe una cueva, en la que lo tuvieron un rato. Por extraviados caminos lo condujeron á un corral, desde el que enviaron un muchacho con una carta que le hicieron escribir á don Wenceslao para sus padres, reclamándoles una gruesa cantidad.

Apercibidos las autoridades y el vecindario, organizó el alcalde una fuerza compuesta de la guardia civil y algunos vecinos armados, y á pesar de la noche tempestuosa que hacia lograron que los secuestradores temerosos de la persecucion de que eran objeto, pusieran en libertad al cautivo.

—En la costa del Riff ha habido mala cosecha y los moros de aquella provincia empiezan á padecer el hambre. El gobierno marroquí ha contratado un vapor francés para llevar granos desde los puertos de Marruecos al de Gueida.

—La desgracia ocurrida el sábado en la plaza de toros de Murcia al espada (a) Cara-ancha, fué en el último toro, de la ganadería de Concha Sierra. Estaba el diestro subido en el estribo de cara á la plaza, hablando con su hermano y confiado en que el toro no le acometeria por tener en el suelo un capote y mediar la distancia de unos seis metros; pero de pronto arranco la fiera, que ya habia sido banderillada, y por no volverse pronto á saltar la barrera el lidiador, sufrió una cornada y quedó casi clavado en la tabla.

El asta penetró por la parte inferior de la region pubiana, dislacerando los tejidos hasta penetrar en la capa muscular por encima del hueso pubiano, con direccion curvilínea hácia dentro y abajo. La vejiga no sufrió lesion; pero la naturaleza de esta y la proximidad de órganos importantes hacen que por ahora sea el pronóstico reservado. El herido pasó bien la noche durmiendo siete horas y desapareciendo el ligero movimiento febril que se le inició.

Las heridas que recibió el picador Suarez (a) el «Rubio» fueron del segundo toro. Parece que de este percance pudo haberse librado en la caida á no faltarle serenidad; pero dándole al toro con la mano en la cabeza, precipitó su desgracia.

El banderillero Torrijos fué herido en un brazo por el primer toro al saltar la barrera el animal. Se retiró á la enfermería y no volvió á ser visto en el redondel.

—Abundando en las ideas imitadas por varios periódicos españoles, dice «Las Novedades» de Nueva-York.

«Los Estados-Unidos, por su elevadísima tarifa, hacen imposible hoy la importacion de muchos artículos españoles que hallarian aquí seguro y abundante mercado; y si desean que se liberalice nuestro arancel, deben principiar ellos por dar ejemplo con el suyo en beneficio no solo de nosotros sino de ellos mismos, pues hay que atribuir en gran parte la crisis comercial que experimenta esta república, á la tarifa desproporcionada é irregular que aquí existe.»

—El tesorero de la «Cité» de Lóndres acaba de publicar sus cuentas del ejercicio económico que acaba de terminar. En ellas, y aparte de los 50,000 duros que cuesta á la Cité cada año el lord Mayor, ó sea el corregidor de Lóndres, y de los 46,000 duros de gastos menudos que ocasiona anualmente, se encuentran curiosos detalles sobre las cuentas pagadas por la municipalidad de Lóndres con motivo del gran banquete que ha ofrecido este año al príncipe de Gales.

La cuenta del tapicero importó 23,000 duros. La de los pintores 6,000. La del impresor 3,000 por los programas del concierto y las listas de la comida y 2,000 por las tarjetas de convite. La del perfumista, por «guantes», perfumes y cepillos para la

cabeza 12,523 rs. 60 céntimos. Los bomberos para el caso de incendio, costaron 30,500 rs. El señor Czawford, encargado de la eleccion cata y servicio de los vinos, se hizo pagar 12,000 rs.

Las viandas y comestibles costaron 25,000 duros. Los vinos 10,000. Los convidados rompieron valor de 7,200 rs. de platos y copas, y bebieron 5,000 rs. de agua de Sltz. En fin, la policia costó 28,000 rs. y 2,000 los mozos encargados de ir á buscar á la salida los carruajes de los convidados.

El gasto total ocasionado por este suntuoso banquete, fué de 14,000 duros. Terrible contraste forma tamaño despilfarro con dos datos numéricos que publicó el «Globe» del dia 6. Segun este diario, cada semana por término medio, se sacan del Támesis 30 cadáveres y se encuentran muertas de hambre en las calles y en los barrios pobres 23 personas.

Un periódico de Jerez da cuenta de un suceso que califica de horrible y que ha sido objeto de todas las conversaciones en aquella localidad. Hé aquí la version que tiene el citado cólega por mas verídica, entre las diversas que han circulado:

«Parece que ayer 13 por la mañana se encontraba en un patio de su casa el padre Blandon, sacerdote tan conocido como apreciado entre nosotros, y dirigiéndose á él un vecino de la misma, le increpó por un motivo completamente fútil y sin provocacion de ningun género. Contestóle en la mejor forma el padre Blandon, y la réplica que tuvo fné recibir dos puñaladas que el furioso vecino le descargó con una navaja que el padre Blandon pudo arrancarle, y en seguida el asesino echó á correr, y se precipitó en el pozo de la casa, de donde le sacaron cadáver, destrozado el cráneo.

El padre Blandon fué inmediatamente asistido recibiendo los Sacramentos, por considerarse las heridas muy graves.

Dícese que el asesino y suicida tenia rasgos de loco y que en su familia ha habido algunos dementes. El horrible drama de que ha sido héroe parece corroborar tales noticias y antecedentes.

Anoche seguia de gravedad el padre Blandon, cuyo estado inspira, como es natural, el mayor interés, deseando todos su restablecimiento. Quiera Dios que así suceda.»

PARIS 12 DE SETIEMBRE.

El mariscal Mac-Mahon llegó el martes á Burdeos á bordo del vapor la «France.» El tránsito por el rio se vió favorecido por un tiempo espléndido y las orillas estaban ocupadas por una multitud compacta que vitoreaba al presidente de la república. Este desembarcó en el muelle de Quinconces y se dirigió con su comitiva á la plaza donde estaban formadas en masa las tropas de la guarnicion y las compañías de aduaneros. Los gendarmes contenian con trabajo á la inmensa multitud que se mostró en todas partes respetuosa y simpática.

Despues de la presentacion de las autoridades en una tribuna magníficamente adornada, el mariscal conversó larga y cordialmente con los alcaldes que quedaron prendados de su amabilidad y prorumpieron en entusiastas vítores.

La multitud era tan inmensa que no cabia en la plaza y ocupaba las calles inmediatas. Habia allí mas de 50,000 personas.

El mariscal visitó en seguida la catedral donde fué recibido por el cardenal arzobispo Donnet, y á la mañana siguiente partió de Burdeos llegando á las diez y media á la Virelade, á la quinta de monsieur Carayon-Latour, en cuya entrada se habia formado un arco de triunfo.

M. Carayon-Latour presentó las autoridades y las personas mas notables de la localidad, y el mariscal pronunció un discurso familiar que fué interrumpido repetidas veces por los aplausos.

Los habitantes de las aldeas inmediatas saludaron al mariscal con vivas aclamaciones.

El mariscal Mac-Mahon partió de la Virelade á la una de la tarde y á su llegada á Arcachon condecoró á M. Delamyre, capitán retirado, su antiguo compañero de armas en Argelia.

—El Sultán ha escrito á Mme. Thiers dándole el pésame por la muerte de su esposo.

—En la actualidad hay reunido en Gante un Congreso internacionalista-socialista. Los socialistas de todos los países han enviado representantes á esa asamblea que cuenta naturalmente en su seno un gran número de refugiados franceses y de individuos de la Commune.

La primera sesion del Congreso se anunció con una salva de doce cañonazos y un paseo de todos los delegados, precedidos de una música y de numerosas banderas rojas. Se dirijieron primero á la estatua de Astewald, donde depositaron una corona, y en seguida recorrieron las principales calles de la ciudad hasta la sala Montparnasse, donde se celebran las sesiones. Despues se dió un concierto y pronunció el primer discurso uno de los delegados de Gante.

Entre los delegados se halla el individuo de la Commune Leo Frankel, quien con este objeto ha partido de Hungría, donde redacta un periódico socialista.

Nuestros lectores saben que en el canton suizo de Zurich ha sido adoptado el sistema de cremacion de los cadáveres. Hé aquí la copia de una esquila de defuncion, segun el nuevo método:

«Anuncio á todos mis amigos y conocidos, la triste nueva de que mañana á las tres de la tarde mandaré incinerar, conforme á todas las reglas del arte, á mi difunta madre política, que ha fallecido en la fé del Señor. La urna funeraria será colocada cerca del horno. Zurich 3 de Agosto.—El yerno profundamente afligido, Brandolf Lichiler.»

De los mil quinientos cuarenta emperadores y reyes que han existido en sesenta y cuatro naciones, han sido destronados doscientos noventa y nueve, han abdicado sesenta y cuatro, se han suicidado veinte, se han vuelto locos once, han muerto en batalla ciento, han sido declarados mártires y canonizados ciento veinte y tres, han sido asesinados ciento cincuenta y uno, envenenados sesenta y dos, y declarados á pena de muerte ciento ocho.

Los periódicos franceses que acabamos de recibir, publican la sentencia que ha recaido en la causa que se seguia contra Mr. Gambetta, por el discurso que pronunció en Lila. Hé aquí un extracto de los considerandos de la sentencia:

«Considerando que Murat, gerente del diario la «Republique Française,» publicó en el número correspondiente al 18 de Agosto de 1877, un artículo intitulado «Discurso de Mr. Gambetta,» que contenia «in extenso» el discurso pronunciado por éste en Lila.

Considerando que resulta de las declaraciones de los autos que dicho artículo fué dirigido por monsieur Gambetta en su calidad de director político del diario la «Republique Française,» á Murat, gerente de dicho periódico, con orden de que se publicára;

Considerando que á causa de la publicacion de dicho artículo y el discurso han sido entregados al tribunal por el doble delito de ofensas á la persona del presidente de la República, y por ultrajes á los ministros;

Considerando que la persona del presidente de la República está protegida por las leyes contra toda ofensa, y que en el discurso de M. Gambetta se hicieron ofensas al presidente de la República;

Considerando que el derecho que todos tienen de criticar los actos de los ministros tiene sus límites necesarios en la conveniencia de la discusion y de los términos que se emplean, y que se ultraja á los ministros siempre que se traspasan estos límites, faltándoles con términos injuriosos á su honor ó á la consideracion que se les debe;

Considerando que el discurso de M. Gambetta está comprendido en el delito así definido;

Considerando que con la publicacion de dicho artículo el 18 de Agosto en París, Murat ha cometido el doble delito de ofensa hácia la persona del presidente de la República y de ultraje á los ministros;

Considerando que M. Gambetta se hizo cómplice de dichos delitos ayudando ó auxiliando con conocimiento al autor, en los hechos que los han preparado, facilitado y consumado, y facilitándole con conocimiento de causa los medios de cometerlos;

Considerando que los hechos así caracterizados están previstos y castigados por los artículos 1 y 2 del decreto de 11 de Agosto de 1849, 1 de la ley de 27 de Julio de 1849, y 6 de la ley de 25 de Marzo de 1822, 1 de la ley de 17 de Mayo de 1819, y 6 de la ley de 29 de Diciembre de 1875 y 59 y 60 del Código penal;

Visto el artículo 13 de la ley del 11 de Mayo de 1868 sobre la ejecucion provisional;

Visto el artículo 365 del Código de instruccion criminal, y el artículo 2 del decreto del 11 de Agosto de 1848,

Condenamos á cada uno de los acusados á tres meses de prision y á dos mil francos de multa, y al pago de las costas, y declaramos la solidaridad para las multas y las costas.

Ordenamos tambien la ejecucion provisional de esta sentencia, no obstante haber lugar á recurso.

Noticias recibidas de Brihuega confirman las ya conocidas acerca de los tristes efectos que las últimas tempestades han causado en dicho punto. Lo mejor de la poblacion se halla por tierra, y el resto amenaza desplomarse. Manzanas enteras de casas, y entre estas el convento é iglesia de monjas Bernardas, son solo un monton de ruinas. La poblacion se halla consternada. El secretario del gobierno de Guadalajara, en union del ingeniero civil señor Sanz, el militar señor Cano, el diputado señor Hernandez, las autoridades locales y algunas personas notables, han procurado levantar el espíritu de aquellos desventurados habitantes, comenzando los trabajos bajo la direccion del señor Sanz, que han de ser difíciles, espuestos y penosos, en razon á que el amontonamiento de los escombros es un grave obstáculo para todo transporte que sea hecho á brazo.

La colonia francesa de Barcelona ha dirigido á Madame Thiers la siguiente carta:

«Señora: los firmantes, miembros de la colonia francesa de Barcelona, deseando demostraros su respetuosa simpatía, asociándose á vuestro duelo, que es tambien un duelo nacional, tiene el honor de dirijiros esta carta.

Con vos, señora, con la Francia entera, sentimos la pérdida irreparable que acabamos de experimentar en la persona de M. Thiers, del grande é ilustre patriota, del hombre político estimado de toda la Europa, «del hombre de bien.»

Si los testimonios de profunda afeccion, de sincera amistad y de respetuosa consideracion que recibireis de todas partes, pueden mitigar vuestro dolor, dolor del cual participarán todos los buenos

ciudadanos, permitidnos que unamos á todos los testimonios de pesar que os serán dirigidos, el humilde tributo de nuestros patrióticos sentimientos por aquel que la Francia acaba de perder y que llora con vos.

Dignaos aceptar, señora, la espresion de nuestra respetuosa consideracion.—Siguen las firmas.»

Crónica Local.

La junta de accionistas para la próxima temporada de ópera, celebrada esta tarde en el teatro, ha acordado hacer presente á los Sres. abonados de la temporada anterior, que se les reservarán sus respectivas localidades hasta mañana á las 12 del dia en lugar del dia 26 como tenia anunciado. Pasada dicha hora sin haberse reclamado, se venderán á los señores que las soliciten.

Desde algunos dias observamos un continuo movimiento en cierta casa de la calle del Norte muy particularmente las noches. Como los antecedentes de la persona ó personas que la habitan no guardan proporcion con la honradez de aquellos vecinos, esperamos de quien corresponda no amonestaciones y advertencias sino dictar disposiciones para que desaparezcan de dicha calle y de la vista del público personas como las que nos venimos ocupando.

El Ilmo. Sr. Obispo de la diócesi de Palma, de acuerdo con el dictámen de los señores Diputados consultores del Seminario conciliar de San Pedro, ha resuelto proveer en concurso de rigurosa oposicion diez becas de gracia ó plazas de número y las que acaso vaquen ó sea posible aumentar antes de la celebracion del nuevo concurso, á favor de otros tantos jóvenes pobres.

La proximidad de la amortizacion que debe verificarse el 30 del actual de los nuevos títulos amortizables al 2 por 100 contribuirá á mejorar el precio de estos valores. Convendria que la Direccion de la Deuda imprimiera mayor actividad al canje de las carpetas de cupones presentadas á fin de que todos los tenedores participasen del beneficio de la referida amortizacion. Decididamente los de las Baleares carecerán de él por causa de la morosidad en las operaciones, no sabemos si en las que se refieren á la Direccion ó en las de la Administracion económica de estas islas. Serán quizás los únicos en España.

Se ha declarado que los mozos de 20 á 30 años de edad tienen que presentar al reclamar la cédula el certificado de libertad de quintas, sin cuyo requisito no podrán obtenerla.

Por la Direccion general de Sanidad militar se convoca á oposiciones para plazas de médicos alumnos de la Academia de Sanidad militar. Los ejercicios tendrán lugar en la cátedra del Hospital militar de Madrid el lunes 15 del próximo octubre á las once de la mañana.

Dice «El Isleño.»

«Recibida en esta provincia la orden de retirar la calderilla decimal de escudo que existe en circulacion, la Administracion económica ha dado sus órdenes para llevarla á cabo y en la tesorería y los estancos se cumplen estas, no dando salida á la que entra.

Aplaudimos la medida que nos ha de evitar no pocos inconvenientes en las transacciones comerciales.»

UN CONSEJO PRUDENTE

De cuantas enfermedades llevan su contingente á los boletines del fallecimiento, la más común, la que más desespera á las familias á que cada día ocasiona mayor número de víctimas, es sin duda alguna, la tisis pulmonar. La ciencia no ha encontrado hasta hoy ningún medio de curarla, y sus esfuerzos se limitan á los dolientes y á prolongar su existencia por algunos años á fuerza de cuidados. Todo el mundo sabe que una de las cosas que se recomiendan á los tísicos es pasar el invierno en los países cálidos, y, á ser posible, en las cercanías de los bosques de pinos, cuyas emanaciones ejercen una acción muy favorable sobre el pulmón. Por desgracia muchos enfermos no pueden ir á buscar la salud lejos de su patria, á ellos especialmente se dirige este artículo.

Experimentos hechos primero en Bruselas y despues en otras muchas ciudades han probado que el alquitran, producto resinoso del pino, ejerce una acción notabilísima y en extremo benéfica en los enfermos que padecen de tisis ó de bronquitis.

Bastan esos beneficios para que este producto merezca llamar la atención de los enfermos. Pero sabido es que los beneficios de todo remedio son mayores cuando se les toma al principio de la enfermedad. El menor resfriado puede degenerar en bronquitis; así, pues conviene someterse al tratamiento del alquitran desde que el enfermo empieza á toser. Esta recomendación es tanto más necesaria, cuanto que muchos tísicos ni siquiera sospechan su enfermedad—creen buenamente que padecen un gran resfriado ó una ligera bronquitis, cuando ya se ha declarado en ellos la tisis.

El alquitran se empleaba bajo la forma de agua alquitranada. Antes de ahora, se echaba alquitran en el fondo de una vasija, se la llenaba de agua, y se agitaba el líquido, antes de emplearle, dos ó tres veces por día durante una semana. Hoy se encuentra en todas las farmacias, bajo el nombre de "alquitran de Guyot," (goudron de Guyot, un licor muy concentrado de alquitran que permite preparar, instantáneamente, á medida que se necesite, una agua alquitranada—límpida, muy aromática y bastante agradable. Se vierten una ó dos cucharadillas de café en un vaso de agua, y de esta manera se puede obtener una agua alquitranada mas ó menos cargada de principios aromáticos y tan económica, que un frasco basta para preparar doce litros de agua. Por lo demas, una instrucción detallada acompaña cada frasco.

El "Alquitran de Guyot" es el que ha servido para hacer experimentos en siete hospicios y hospitales, tanto en Bruselas como en París, Viena y Lisboa.

Monsieur Guyot prepara tambien pequeñas cápsulas esféricas, del tamaño de una píldora ordinaria, las cuales contienen, bajo una delgada película de gelatina, alquitran de Noruega de primera calidad y puro de toda mezcla. Para las personas que desean tomar el medicamento bajo un pequeño volumen, ó que no les guste el sabor del agua de alquitran, esta preparacion la reemplaza facilmente y ofrece tambien la ventaja de poder tomarse aun en viaje. Cada frasco contiene 60 cápsulas; esto basta para comprender cuan barato es el tratamiento por las referidas "Cápsulas de alquitran de Guyot." apenas sube á un real diario.

Cuando el resfriado sea tenaz, ó cuando se desee obtener un efecto mas rápido, convendra seguir el tratamiento por las "Cápsulas de Alquitran" y tomar simultáneamente á las comidas y al tiempo de acostarse el agua alquitranada. Esta doble manera dispensa del empleo de tisanas, pastillas y jarabes: el alivio se deja sentir casi siempre desde las primeras dosis.

1

Seccion Religiosa.

Santo de hoy.

S. Juanario mártir.

CULTOS.

Corte de María.—Mañana se hace la visita á Ntra. Señora de la Esperanza en Santa María.

En la Parróquia de S. Francisco continúa el devoto Quinario en memoria de las S. Llagas del Serafin de Asia, se espone S. D. M. á las 4 y 1/2, á las 7 Corona á María Purísima despues sermon por el propio Sr. Cura-párroco despues el devoto ejercicio con 5 Padre-nuestros cantados y os gozos del Santo.

Santo de mañana.

S. Eustaquio y compañeros mres.

Movimiento del Puerto.

Comandancia de Marina.

Despachados el 19.

Para Barcelona con algodón Pera. Gta. Paula, Cap. D. Pedro Pagés, con 12 tips.

Para Palma con Idem. y maderas Barca Anibal, Cap. D. Pedro J. Ferrer con 13 trips.

Para Ienm. con esf. y la corresp. vapor-correo Menorca Cap. D. Juan Thomás, con 19 trips.

PARTES TELEGRAFICAS PARTICULARES DE EL BIEN PUBLICO.

Madrid 18.—5:15 t.

Mahon 19.—7:15 m.

Se confirma haber sido batidos los rusos en Biela y Plewna per-

diendo ocho mil prisioneros y obligados á abandonar el campamento de delante Plewna por hallarse comprometida su situacion.

Interior, 12'35.

Bonos, 69'50.

Anuncios.

D. José M.^a Ramirez de Aguilera
Juez de 1.^a instancia del Partido de Menorca.

Hago saber: que el dia quince de Octubre próximo y hora de las once de la mañana se alquilarán y arrendarán en publica subasta en este juzgado y en el municipal de Ciudadela simultáneamente, por término de un año, á contar desde el diez y seis de dicho mes de Octubre y concluirán en quince del mismo del año próximo mil ochocientos setenta y siete, con arreglo al pliego de condiciones obrante en los mismos, las fincas siguientes de la testamentaria de don Gabriel Saura y Carreras.

1.º La casa número dos en la calle de Artrux de Ciudadela bajo el tipo de ciento ochenta pesetas.

2.º La casa número cuatro, en la misma calle, bajo el de cuarenta y cuatro pesetas.

3.º La casa número cuatro, en la calle del Santísimo, bajo el de sesenta pesetas.

4.º La casa número cinco, en la calle de San Juan, bajo el de treinta y nueve pesetas veinte céntimos.

5.º El huerto del pla, sito extramuros de Ciudadela, bajo el de diez y seis pesetas veinte y tres céntimos.

6.º La viña Garregona, situada en tierras de Rafalet del término de Ciudadela, bajo el de setenta y una pesetas cincuenta céntimos.

7.º La viña denominada Oléa, sita en dicho término y camino de Son Salomó, bajo el de veinte y siete pesetas sesenta y cuatro céntimos.

No se admitirá postura alguna que no cubra el precio señalado á cada finca.

Dado en Mahon á doce de Setiembre de mil ochocientos setenta y siete.—José M.^a Ramirez de Aguilera.—Juan Allés, Esno.

Por el presente hago saber: que el dia 16 de Octubre próximo y hora de las once de la mañana se celebrará la subasta pública y remate en este Juzgado y en el municipal de Alayor con arreglo al pliego de condiciones obrante en los mismos, la casa número 7, de la calle de la Bola de dicha villa, tasada en la cantidad de mil setecientos cincuenta pesetas, de la cual no se admitirá postura inferior á sus dos terceras partes; pues así lo tengo mandado en providencia de hoy en el juicio ejecutivo que D.^a María Sintés y Vicens sigue contra Juan Pons y Sans sobre pago de dinero.—Dado en Mahon á diez y nueve de Setiembre de mil ochocientos setenta y siete.—José M.^a Ramirez de Aguilera.—Juan Allés, Escribano.

Para vender.

Por ausentarse sus dueños se venden los muebles de la casa calle Cos de Gracia número 38; y una casa situada en el pueblo de Villa-Cárlos calle Mayor número 96 con su correspondiente jardin y

cisterna.

Informarán calle Cos de Gracia número 38.

DE ORO

Nuevo surtido en pendientes, guarda-pelos, cruces, collares, pulseras, aderezos, leontinas de señora y caballero, relojes etc., y un elegante surtido de sortijas muy bonitas de gusto y novedad.

El señor Forteza llegado á esta ciudad lo participa á este respetable público debiendo prevenirle que dichos objetos son de las mejores y mas acreditadas fábricas del extranjero.

Dicho señor vive en la fonda de Jaques calle del Castillo pasando al domicilio de las personas que deseen ver dicho cuan elegante surtido de joyería.

Tambien compra objetos de plata y oro y monedas falsas inutilizándolas á presencia del interesado.

Para vender.

Tambien lo está una porcion de terreno de tres cuarteras sembradío, situado en Torralba frente el camino de Rafalet.

Una casa en Alayor situada en la Basa Rotja.

Para su ajuste dirigirse á su dueño Francisco Orfila y Mascaró que vive en la expresada casa.

Nodrizas.

Una que desearía encontrar criatura para amamantar. Leche de 10 dias.

Subasta.

A voluntad de sus dueños se vende á pública licitacion, siempre que la postura fuere competente, la casa sita en esta Ciudad calle de Sta. Eulalia número 13. Dicha licitacion tendrá lugar el dia 8 de Octubre próximo á las once de su mañana en la Plaza de la Constitucion, bajo las condiciones que pondrá de manifiesto en el acto de la subasta el pregonero público.

LA CATALANA.

SOCIEDAD DE SEGUROS CONTRA INCENDIOS Y EXPLOSION DEL RAYO, AUTORIZADA POR REAL DECRETO DEL 25 AGOSTO DE 1865.

Para mas explicacion dirigirse al representante de esta isla, Arravaleta 3. Librería Mahonesa. que dejo consignados.

LÁPIDAS Y MONUMENTOS

Se trabajan en la calle del Castillo núm. 72 de gran variedad y á precios sumamente módicos.

LA DOCTRINA CRISTIANA

DEL PADRE RIPALDA

de la Compañía de Jesus.

Se encontrarán de venta en CASTELLANO y en MENORQUIN, calle del Bastion núm. 39, imprenta, Mahon.

Imp. de M. Parpal, Bastion 39.